
 

Ata de nº43/2014, da Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, Estado da Bahia. 

Sessão Ordinária de 25 de Novembro de 2014. Aos vinte cinco dias do mês de 

Novembro de 2014, às dezoito e trinta horas, no auditório da Câmara Municipal 

de Teixeira de Freitas, sito a Rua Massanori Nagao, número sessenta e quatro, 

Centro, nesta cidade, realizou-se Sessão Ordinária da Câmara Municipal de 

Teixeira de Freitas, sob a Presidência do Excelentíssimo Senhor, Vereador 

Ronaldo Alves Cordeiro, com a presença dos demais vereadores constantes do 

livro de presença. Verificada a existência de quorum legal, o Senhor Presidente 

declarou aberta a Sessão,e solicitou ao Vereador Tomires Barbosa Monteiro que 

procedesse a leitura de um texto bíblico, que na oportunidade foi proferida no livro 

de Eclesiástico, capitulo 2, versículos de 7 a 13.  Após, convidou para compor a 

mesa o maestro Orley e o Presidente do Sindicato dos Servidores Público, o 

Senhor Osvaldiney Dias.  Prosseguindo, Senhor Presidente submeteu a votação 

do plenário a Ata de nº41/2014, de 11 de Novembro de 2014 que foi encaminhada 

aos gabinetes anteriormente e aprovada por unanimidade, após, submeteu a 

votação do Plenário a Ata de nº42, de 18 de novembro de 2014 que foi 

encaminhada aos gabinetes anteriormente e aprovada por unanimidade. Após, o 

Senhor Presidente solicitou ao Advogado da Câmara, Luciano Mineiro Falcão que 

fizesse a leitura da MATÉRIA DO EXPEDIENTE, que constou de: Ofício nº 2.282 

MS/SE/FNS, de 03 de Novembro de 2014, oriundo da Diretoria executiva do 

Fundo Nacional de Saúde; Ofício nº 26/2014, de 12 de Novembro de 2014, 

oriundo da Presidente do ICED- Fazer uso da tribuna; Indicação nº502/2014, de 

19 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Ronaldo Alves Cordeiro, indica 

ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a construção do muro em toda a volta do cemitério 

municipal do distrito de Jardim Novo;Indicação nº503/2014, de 25 de Novembro 

de 2014, de autoria da vereadora Oneidi Alves de Sousa, indica ao Exmº Sr. 

Prefeito Municipal,que seja feita infraestrutura de asfalto e pavimentação nas 

Ruas Espírito Santo da Paz e Luiz Aragão no Bairro Monte Castelo; Indicação 

nº504/2014, de 24 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Joanilton 

Rodrigues dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feita a 

instalação de luminárias com sistema de captação de energia solar nas praças 

públicas do nosso município;Indicação nº505/2014, de 25 de Novembro de 2014, 

de autoria dos vereadores Tomires Barbosa Monteiro, Edinaldo Rezende dos 

Santos e Erlita Conceição Freitas, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, inserir as 

crianças e adolescentes que estão abrigadas nas casas em Teixeira de Freitas, 

no Projeto (ORFS)”Orquestrando Futuros”;Indicação nº506/2014, de 25 de 

Novembro de 2014, de autoria do vereador Tomires Barbosa Monteiro, indica ao 

Exmº Sr. Prefeito Municipal, que a creche que está sendo construída na Rua 

Pedro Alves,nº 34,bairro Jerusalém, passe a se chamar Creche Professor 

Adalberto Arruda; Indicação nº507/2014, de 25 de Novembro de 2014, de autoria 

do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, 

que seja elaborado o Plano Municipal de Enfrentamento á Violência Contra a 



Mulher; Indicação nº508/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 

Milton Resende dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja feito a 

aquisição de uma máquina tritura galhadas para este município; Indicação 

nº509/2014, de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador Milton Resende 

dos Santos, indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja promovido o 

“Campeonato de Futsal entre as igrejas Evangélicas de Teixeira de Freitas”,e que 

o mesmo venha ser incluído no calendário de Eventos do Município; Indicação 

nº510/2014, de 24 de Novembro de 2014, de autoria de todos os vereadores, 

indica ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que o Projeto Orquestrando Futuros seja 

institucionalizado como programa permanente da Secretaria Municipal de 

Educação e Cultura; Pedido de providência nº127/2014, de 17 de Novembro de 

2014, de autoria do vereador Joanilton Rodrigues dos Santos, solicita ao Exmº Sr. 

Prefeito Municipal, que seja feita a recuperação do calçamento da Rua Marivaldo 

J.Siquara, localizada no Bairro Vila Vargas;Pedido de providência nº128/2014, de 

25 de Novembro de 2014, de autoria da vereadora Oneidi Alves de Sousa, solicita 

ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, a continuidade da pavimentação asfáltica da Rua 

Àguas Claras até encontrar com a Av. das Nações;Pedido de providência 

nº129/2014, de 25 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Adriano Santos 

Souza, solicita ao Exmº Sr. Prefeito Municipal, que seja  viabilizado mais quatro 

profissionais triagistas para o Hospital Municipal;Moção de Congratulação 

nº219/2014, de 24 de Novembro de 2014, de autoria dos Vereadores Manoel 

Pedro da Silva Neto e Domingos Oliveira Donato, ao Srº Alex Souza de Melo, pelo 

excelente trabalho desenvolvido a frente da Secretaria Municipal de Serviços 

Extraordinários de Teixeira de Freitas;Moção de Congratulação nº220/2014, de 24 

de Novembro de 2014, de autoria do Vereador Manoel Pedro da Silva Neto, aos 

professores e alunos da Academia ASKATEF;Moção de Congratulação 

nº221/2014, de 24 de Novembro de 2014, de autoria da Vereadora Erlita 

Conceição de Freitas, a ONG Arte e Cultura Urbana- ACUBA; Moção de Apoio 

nº222/2014, de 25 de Novembro de 2014, de autoria do Vereador Edinaldo 

Rezende dos Santos, a Campanha de Enfrentamento ao Trabalho Infantil; Moção 

de Apoio nº223/2014, de 25 de Novembro de 2014, de autoria do Vereador 

Edinaldo Rezende dos Santos, ao Conselho Municipal da Mulher pelo trabalho 

realizado em defesa dos direitos da mulher;Moção de Congratulação nº224/2014, 

de 25 de Novembro de 2014, de autoria do Adriano Santos Souza, ao músico 

Orley Silva;Projeto de Lei nº140, de 24 de Novembro de 2014, de autoria do 

vereador Yuri Takao Shinozaki, ”Institui a disciplina de Empreendorismo no 

conteúdo curricular das escolas da rede municipal de ensino”;Projeto de Lei 

nº141, de 25 de Novembro de 2014, de autoria do vereador Agnaldo Teixeira 

Barbosa, ”Dispõe sobre a realização da campanha conscientização sobre a 

síndrome metabólica, no município de Teixeira de Freitas”;Projeto de Resolução 

nº 07/2014, de 24 de Novembro de 2014, de autoria da Vereadora Oneidi Alves 

de Sousa, “Concede Titulo de Cidadão Honorário Teixeirene ao Dr. Rossandro 

Martins Novais”;Projeto de Resolução nº 08/2014, de 25 de Novembro de 2014, 

de autoria do Vereador Agnaldo Teixeira Barbosa, “Concede Titulo de Cidadão 



Honorário Teixeirense ao Sr. Franedir da Costa Góis”;Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade ao Projeto de Lei Complementar do Executivo nº 002/2014, de 30 

de Setembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação, Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade ao Projeto de Lei 

Complementar do Executivo nº 003/2014, de 30 de Setembro de 2014;Parecer 

das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contabilidade e Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo ao Projeto de Lei Complementar do executivo nº 004/2014, de 02 de 

Outubro de 2014; Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade e Comissão de Saúde, 

Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei Complementar do executivo 

nº 005/2014, de 17 de Novembro de 2014; Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, 

Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo ao 

Projeto de Lei do executivo nº 007/2014, de 06 de Maio de 2014;Parecer das 

Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, 

Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação 

do Solo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 012/2014, de 18 de Março de 

2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade e Comissão de Saúde, Educação, Cultura, 

Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do executivo nº 013/2014, de 12 de Junho de 

2014.Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 

Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 

024/2014, de 08 de Abril de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça 

e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e 

Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade ao Projeto de Lei do executivo nº 031/2014, 

de 30 de Setembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação, Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade e Comissão de 

Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do executivo nº 

035/2014, de 17 de Novembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, 

Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras 

e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo Comissão de 

Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 

040/2014, de 06 de Maio de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, 

Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras 

e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 061/2014, de 06 de Maio de 2014;Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 073/2014, de 09 de Julho de 2014; 

Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento 

Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso 

e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 114/2014, de 30 de 



Setembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 115/2014, de 07 de Outubro de 2014;Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, 

Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo, 

Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 123/2014, de 28 de Outubro de 2014;Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 127/2014, de 04 de Novembro de 

2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 

Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade ao Projeto de Lei do Legislativo nº 128/2014, de 04 de Novembro 

de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão 

de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contabilidade ao Projeto de Lei do Legislativo nº 129/2014, de 04 de 

Novembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, 

Planejamento, Uso e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 

131/2014, de 11 de novembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, 

Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao 

Projeto de Lei do Legislativo nº 133/2014, de 18 de Novembro de 2014;Parecer 

das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, 

Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 136/2014, 

de 18 de Novembro de 2014;Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de 

Lei do Legislativo nº 138/2014, de 18 de Novembro de 2014. Após, o Senhor 

Presidente passou a palavra ao Maestro Orley para usar da TRIBUNA LIVRE, 

assim, o Maestro iniciou o seu pronunciamento saudando a todos agradecendo 

esta Casa pelo carinho e atenção, falou da importância do novembro azul, expos 

dados do projeto orquestrando futuros e o impacto positivo do mesmo na família, 

consequentemente na sociedade em geral, que esse projeto estava servindo 

como referencia para o MERCOSUL, que só pode virar realidade, devido aos 

esforços da atual gestão, seja legislativa ou executiva e também dos pais e 

familiares dos alunos. Finalizando a orquestra fez a execução do Hino de Teixeira 

de Freitas. Após, o Senhor Presidente passou a palavra aos ORADORES 

INSCRITOS para falarem em único expediente, e na oportunidade fizeram uso da 

tribuna: o Vereador Ariston Pinheiro da Costa saudou a todos. Iniciou o seu 

pronunciamento parabenizando o professor Orley e os alunos do projeto. Falou da 

importância do trabalho desta casa, que muitos projetos seriam aprovados nesta 

sessão, falou da importância da concessão da honraria do titulo de Cidadão 

Teixeirense, a pessoas que tem trabalhado paro o crescimento de nossa cidade, 

que a missão do legislativo local tem sido difícil, mas não impossível. O Vereador 

Ailson da Cruz Pereira saudou a todos. Falou da grandeza do Projeto 

Orquestrando Futuros, que houve uma denuncia nesta casa quanto o valor que o 



Município designava ao Projeto que era muito alto, mas que ao final de estudos 

sobre como o projeto investe a referida verba ainda ficava a desejar, foi aparteado 

pelo vereador Moacir Oliveira Sousa que informou a todos da seriedade desta 

casa em averiguar se todas as denuncias que aqui chagavam tinha fundamento 

ou não, que em relação a citada denuncia esta Câmara buscou o Maestro que fez 

explanação de como a verba era aplicada, prosseguindo, o Vereador Ailson da 

Cruz Pereira falou da importância de projetos como esse para sociedade, que 

Teixeira tem se revelado tanto na musica, quanto no esporte, foi aparteado pelo 

vereador Joanilton Rodrigues dos Santos  que citou a participação do serrano no 

campeonato baiano, prosseguindo, o Vereador Ailson falou da formação da 1ª 

brigada municipal voluntária em Teixeira de Freitas e da execução de obras 

previstas. O Vereador Adalgiso Rodrigues Jardim saudou a todos. Iniciou o seu 

pronunciamento reivindicando a pavimentação das ruas da Zona Leste, citando os 

nomes de algumas, parabenizou a administração pelos cuidados com a Avenida 

Getulio Vargas, com a BR 101 e Paulo Souto. O Vereador Gilberto Lemes 

Soares saudou a todos. Parabenizou o Maestro Orley, o projeto orquestrando 

futuros pela magnitude e disponibilizou o seu apoio como vereador para que o 

mesmo continuasse. Falou que os projetos que seriam votados nesta sessão 

eram de muita importância para o município, que o prefeito assinou a ordem de 

serviço para execução de obras para os bairros Bela Vista e Castelinho, que o 

gestor estava trabalhando e investindo em obras para o município.   O Vereador 

Manoel Pedro da Silva Neto saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento 

falando do Projeto orquestrando futuros e manifestou a sua decepção em relação 

a falta de investimento no esporte, que a sociedade estava perdendo muitos 

jovens para as drogas, que as escolinhas de futebol de bairros eram de muita 

valia nessas situações, que a Secretaria de Esportes do município precisava ter 

essa visão e investir menos em construção de estádio e foi aparteado pelo 

Vereador Ailson da Cruz Pereira que disse que estava torcendo pelas crianças de 

Teixeira, pelo sucesso do serrano sub 20, que o estádio de Teixeira foi construído 

mas que ficou pequeno, por isso a necessidade de ampliar, prosseguindo o 

vereador Manoel Pedro da Silva Neto disse que a periferia deveria ter retorno 

devido em relação ao esporte. O Vereador Edinaldo Rezende dos Santos 

saudou a todos. Iniciou a sua fala parabenizando as conselheiras que com muita 

dificuldade tem trabalhado para construção de políticas públicas, entre elas as 

políticas de enfrentamento contra violência à mulher, que repudiava a violência do 

homem contra a mulher, falou de campanha de mobilização e enfrentamento  

contra a violência ao trabalho infantil, falou dos projetos, entre eles, o da revisão 

do estatuto do servidor publico municipal seriam votados nesta sessão. O 

Vereador Milton Resende dos Santos saudou a todos. Falou que o projeto 

orquestrando futuros contava com o apoio de todos os vereadores desta Casa, da 

importância deste projeto, que as pessoas deveriam se disponibilizar em ajudar 

mais os outros, falou do troneio da quadra do colégio amigos de Aracruz, no 

bairro Liberdade, que a sua ideia era ajudar e investir em ações como estas. A 

Vereadora Erlita Conceição Freitas saudou a todos. Parabenizou o Maestro 



Orley pelo trabalho realizado com essas crianças que o mesmo era de cuidado e 

prevenção, que tinha o seu apoio para tal. Falou dos projetos que seriam votados. 

Falou da importância do dia 25 de novembro de mobilização e enfrentamento 

contra a violência da mulher e disponibilizou o seu mandato para tal, parabenizou 

o Prefeito, João Bosco, pois assinou a ordem de serviço para que as obras da 

drenagem e a pavimentação dos bairros Bela Vista e Castelinho fossem iniciadas, 

citou o projeto de sua autoria que será votado nesta sessão e a moção de 

congratulação a CUBA. O Vereador Adriano Santos Souza saudou a todos. 

Iniciou o seu pronunciamento parabenizando a todos os músicos da cidade e 

região pela passagem do dia 22 de novembro, dia do Músico, em especial ao 

Maestro Orley, pela dedicação e empenho com o projeto orquestrando futuros, 

falou do pedido de providencia de sua autoria para contratação de triagistas para 

o hospital regional. O Vereador Joanilton Rodrigues dos Santos saudou a 

todos. Iniciou falando de indicação de sua autoria e da importância da mesma 

para a cidade, falou dos projetos que seriam votados nesta sessão e 

disponibilizou o seu apoio para tal, parabenizou os professores e alunos do 

CETEPS pela I mostra de educação profissional, que Teixeira passava por um 

crivo de transformação educacional. A Vereadora Oneidi Souza saudou a todos. 

Parabenizou o maestro Orley pelo brilhante trabalho desenvolvido a frente do 

projeto orquestrando futuros, que a cidade era da responsabilidade de todos, 

falou dos projetos que seriam votados nesta sessão parabenizou o Prefeito pelas 

as obras de saneamento do bairro Bela Vista e Castelinho que serão concluídas. 

O Vereador Tomires Barbosa Monteiro saudou a todos. Iniciou a sua fala 

parabenizando o Maestro Orley pelo trabalho que vem sendo desenvolvido, fez 

menção a um pensamento da Madre Tereza de Calcutá e que a tão esperada 

revisão do estatuto do servidor de Teixeira seria votada nesta sessão, que está 

será uma pagina diferente da história de Teixeira a da valorização de todos os 

servidores do município. Falou de projeto de sua autoria que fora aprovado e já 

sancionado em prol do atendimento aos idosos, parabenizou ao Prefeito pela 

ordem de serviço para obras de saneamento básico dos bairros Bela Vista e 

Castelinho, falou dos projetos de sua autoria que também seriam votados nesta 

sessão. Dando prosseguimento, o Senhor Presidente transferiu a presidência da 

Mesa ao Vice-presidente, Vereador Adriano Santos, para fazer uso da Tribuna. 

Neste instante, o Vereador Ariston Pinheiro da Costa formulou requerimento 

verbal para prorrogação da sessão que fora concedido, Após, o Presidente 

interino, Adriano Souza Santos passou a palavra ao vereador Ronaldo Alves 

Cordeiro que saudou a todos. Iniciou o seu pronunciamento falando dos diversos 

projetos que seriam votados nesta sessão que era de muita importância para o 

município, como a reformulação do estatuto dos servidores, a criação de 

consórcio intermunicipal dos serviços públicos, que Teixeira só iria ganhar com tal 

projeto, falou da quadra de esporte em Cachoeira do Mato e Jardim Novo, falou 

também da ordem de serviço para saneamento básico para os bairros Bela Vista 

e Castelinho. Neste instante, o Presidente Interino devolveu a presidência da 

Mesa ao Vereador Ronaldo Alves Cordeiro que passou a trabalhar na ORDEM 



DO DIA, solicitando autorização dos vereadores presentes para votar em bloco as 

Indicações, Pedidos de Providências e Moções. Sendo, portanto, autorizado, o 

Senhor Presidente submeteu a votação do plenário as Indicações e Pedidos de 

Providências, que foram aprovadas por unanimidade. Depois submeteu a votação 

do plenário as Moções, que foram aprovadas por unanimidade. Após, o Senhor 

Presidente submeteu a votação: Parecer das Comissões de Constituição, Justiça 

e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e 

Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do 

executivo nº 007/2014, de 06 de Maio de 2014 e Projeto de Lei do Executivo 

nº07/2014, de 06 de Maio de 2014, de autoria do Poder Executivo, Dispõe sobre 

autorização ao Poder Executivo Municipal para firmar protocolo de intenções para 

formalização do Consórcio Público Intermunicipal e Interestadual de Infraestrutura 

e Saúde, que foram aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade e Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao 

Projeto de Lei do Executivo nº 013/2014, de 12 de Junho de 2014 e Projeto de Lei 

do Executivo nº13/2014, de 12 de Junho de 2014, de autoria do Poder Executivo, 

Dispõe sobre a alteração da Lei nº 515/2010, e da transferência da estrutura 

administrativa da Diretoria de Trânsito e Transportes para a Secretaria Municipal 

de Segurança com Cidadania, e dá outras providências, que foram aprovados por 

unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de 

Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, 

Planejamento, Uso e Ocupação do Solo Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade ao Projeto de Lei do Executivo nº 031/2014, de 30 de Setembro de 

2014 e Projeto de Lei do Executivo nº 31/2014, de 30 de setembro de 2014, de 

autoria do Poder Executivo, Dispõe sobre incentivo fiscal para implantação de 

novos projetos de loteamento no Município, que foram aprovados por 

unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade e Comissão de Saúde, 

Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Executivo nº 035/2014, 

de 17 de Novembro de 2014 e Projeto de Lei do Executivo nº 035/2014, 17 de 

Novembro de 2014, de autoria do Poder Executivo ”Institui o Estatuto dos 

Servidores Públicos do Município de Teixeira de Freitas”, que foram aprovados 

por unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade ao Projeto de Lei 

Complementar do Executivo nº 003/2014, de 30 de Setembro de 2014 e Projeto 

de Lei Complementar do Executivo nº 003/2014, de 30 de setembro de 2014, de 

autoria do Poder Executivo, “Institui gratificação de incentivo á arrecadação 

municipal e dá outras providências”, que foram aprovados por unanimidade. 

Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de 

Orçamento, Finanças e Contabilidade e Comissão de Saúde, Educação, Cultura, 

Lazer e Turismo ao Projeto de Lei Complementar do Executivo nº 004/2014, de 02 

de Outubro de 2014 e Projeto de Lei Complementar nº 004, de 02 de Outubro de 

2014, de autoria do Poder Executivo “Introduz modificações nas Leis 



Complementares de nºs 001/2002; 002/2003; 004/2007, 005/2008 e 009/2011 e 

dá outras providências”, que foram aprovados por unanimidade. Parecer das 

Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Orçamento, 

Finanças e Contabilidade e Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo ao Projeto de Lei Complementar do executivo nº 005/2014, de 17 de 

Novembro de 2014 e Projeto de Lei Complementar nº 005, de 17 de Novembro de 

2014, de autoria do Poder Executivo “Introduz modificações nas Leis 

Complementares de nºs 001/2002; 002/2003; 004/2007, 005/2008 e 009/2011 e 

dá outras providências”, que foram aprovados por unanimidade. Parecer das 

Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, 

Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação 

do Solo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 012/2014, de 18 de Março de 2014 e 

Projeto de Lei do Legislativo nº012/2014, de 18 de Março de 2014, de autoria do 

vereador Tomires Barbosa Monteiro, “Dispõe sobre a obrigatoriedade da 

instalação de banheiros e bebedouros de água em: Casas lotéricas, bancos, 

correios e congêneres que ofertem atendimento ao público, que foram aprovados 

por unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 024/2014, de 08 de Abril de 2014 e Projeto de Lei do Legislativo 

nº24/2014, de 08 de Abril de 2014, de autoria do vereador Domingos Oliveira 

Donato, “Dispõe sobre a emissão de ruídos e o uso de aparelhos sonoros no 

transporte coletivo no Município de Teixeira de Freitas”, que foram aprovados por 

unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de 

Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, 

Planejamento, Uso e Ocupação do Solo Comissão de Saúde, Educação, Cultura, 

Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 040/2014, de 06 de Maio de 

2014 e Projeto de Lei do Legislativo nº40/2014, de 06 de Maio de 2014, de autoria 

do vereador Tomires Barbosa Monteiro, Dispõe sobre a obrigatoriedade da 

reserva de 5% (cinco por cento) de mesas e cadeiras para idosos, gestantes e 

deficientes físicos nas praças de alimentação dos Shoppings Centers Comerciais, 

Cinema e Restaurantes, que foram aprovados por unanimidade. Parecer das 

Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, 

Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação 

do Solo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 061/2014, de 06 de Maio de 2014 e 

Projeto de Lei do Legislativo nº61/2014, de 17 de Junho de 2014, de autoria do 

Vereador Yuri Takao Shinozaki, “Dispõe sobre a obrigatoriedade dos 

estabelecimentos comerciais em disponibilizarem nas suas caixas registradoras 

visor de preços acessíveis ao campo de visão dos consumidores”, que foram 

aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de 

Lei do Legislativo nº 073/2014, de 09 de Julho de 2014 e Projeto de Lei do 

Legislativo nº73/2014, de 09 de Julho de 2014, de autoria do vereador Tomires 

Barbosa Monteiro, “Dispõe sobre a obrigatoriedade da disponibilização de 

cadeiras de rodas nos estabelecimentos que menciona e dá outras providências”, 



que foram aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, 

Justiça e Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras 

e Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 114/2014, de 30 de Setembro de 2014 e Projeto de Lei do 

Legislativo nº114/2014, de 30 de setembro de 2014 de autoria do vereador 

Gilberto Lemes Soares, ”Dispõe sobre reaproveitamento de água pluvial nas 

escolas públicas municipais e dá outras providências”, que foram aprovados por 

unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, 

Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 115/2014, de 07 de Outubro de 2014 e Projeto de Lei do Legislativo 

nº115/2014, de 07 de Outubro de 2014 de autoria do vereador Yuri Takao 

Shinozaki, ”Dispõe sobre a viabilização de cardápios impressos em braile nos 

estabelecimentos de Shoppings Centers que comercializam refeições e lanches 

no âmbito de Teixeira de Freitas”, que foram aprovados por unanimidade. Parecer 

das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, de Desenvolvimento 

Econômico, Industrial, Comercial, Obras e Serviços Públicos, Planejamento, Uso 

e Ocupação do Solo, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao 

Projeto de Lei do Legislativo nº 123/2014, de 28 de Outubro de 2014 e Projeto de 

Lei do Legislativo nº 123/2014 de 28 de Outubro de 2014, de autoria do vereador 

Edinaldo Rezende dos Santos, ”Dispõe que a maternidade, casas de parto e 

estabelecimentos hospitalares congêneres, da rede pública e privada de Teixeira 

de Freitas, ficam obrigados a permitir a presença de doulas durante todo o 

período de parto e pós – parto imediato”, que foram aprovados por unanimidade. 

Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, 

Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 127/2014, 

de 04 de Novembro de 2014 e Projeto de Lei do Legislativo nº 127/2014 de 04 de 

Novembro de 2014, de autoria do vereador Edinaldo Rezende dos Santos, 

”Obriga as empresas de ônibus municipais a disponibilizar assentos infantis 

(cadeirinhas de segurança) para menores de 07 (sete) anos, e dá outras 

providências”, que foram aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 128/2014, de 04 de Novembro de 2014 e Projeto de Lei do 

Legislativo nº 128/2014 de 04 de Novembro de 2014, de autoria da mesa diretora, 

”Altera o Anexo II, e acresce o Art. 13H a Lei Municipal nº 447/2008, de 06 de 

março de 2008, e dá outras providências”, que foram aprovados por unanimidade. 

Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, 

Educação, Cultura, Lazer e Turismo Comissão de Orçamento, Finanças e 

Contabilidade ao Projeto de Lei do Legislativo nº 129/2014, de 04 de Novembro 

de 2014 e Projeto de Lei do Legislativo nº 129/2014 de 04 de Novembro de 2014, 

de autoria da mesa diretora, ”Dispõe sobre a Lei Orgânica de Procuradoria da 

Câmara Municipal de Teixeira de Freitas, e dá outras providências”, que foram 

aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e 

Redação, de Desenvolvimento Econômico, Industrial, Comercial, Obras e 



Serviços Públicos, Planejamento, Uso e Ocupação do Solo ao Projeto de Lei do 

Legislativo nº 131/2014, de 11 de novembro de 2014 e Projeto de Lei do 

Legislativo nº 131/2014 de 11 de Novembro de 2014, de autoria da Vereadora 

Erlita Conceição Freitas, ”Dispõe que seja destinada vagas em obras para 

mulheres e dá outras providências”, que foram aprovados por unanimidade. 

Parecer das Comissões de Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, 

Educação, Cultura, Lazer e Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 133/2014, 

de 18 de Novembro de 2014 e Projeto de Lei do Legislativo nº 133/2014 de 18 de 

Novembro de 2014, de autoria do vereador Yuri Takao Shinozaki,”Dispõe sobre a 

inclusão de conteúdos educacionais e informações sobre a reutilização, 

preservação e uso racional de água, na  Rede de Ensino Municipal e dá outras 

providências”, que foram aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 136/2014, de 18 de Novembro de 

2014 e Projeto de Lei do Legislativo nº 136/2014 de 18 de Novembro de 2014, de 

autoria do vereador Gilberto Lemes Soares, ”Dispõe sobre denominação de 

próprio público e dá outras providências” (Creche Municipal situada na Rua 

Raquel de Queiroz no Colina Verde, passa a denominar- se Professora Cleude 

Alves Pereira), que foram aprovados por unanimidade. Parecer das Comissões de 

Constituição, Justiça e Redação, Comissão de Saúde, Educação, Cultura, Lazer e 

Turismo ao Projeto de Lei do Legislativo nº 138/2014, de 18 de Novembro de 

2014 e Projeto de Lei do Legislativo nº 138/2014 de 18 de Novembro de 2014, de 

autoria do vereador Domingos Oliveira Donato,”Altera denominação de logradouro 

público e dá outras providências”(O Beco 14, no Bairro Santa Rita, passa a 

denominar- se Travessa Antônio da Rocha Chácara), que foram aprovados por 

unanimidade. Neste instante, o Senhor Presidente passou a palavra a Presidente 

do Conselho Municipal em Defesa dos Direitos da Mulher. A Senhora Katiane 

Rosa de Sousa saudou a todos. Destacou que dia 25 de novembro é o dia 

internacional de combate a violência contra a mulher. Falou que o conselho existe 

para garantir os direitos da mulher, pois estes são violados diariamente. Pediu o 

apoio dos legisladores. Falou do número de denúncias de violência contra a 

mulher. Ressaltou que a violência contra a mulher não é um problema só do 

poder público, antes, é um problema de todos os cidadãos. Falou que a 

sociedade não pode se calar no que se refere a violência contra a mulher, pois 

calando-se não conseguirá combater  este crime. Disse que o conselho conta 

com o apoio dos vereadores para fortalecer as políticas públicas no município. 

Destacou algumas demandas que o conselho necessita, como uma casa-abrigo, 

um centro de referência para que as mulheres vítimas sejam acolhidas e 

acompanhadas. Finalizando, agradeceu aos vereadores pelo apoio. Falou de 

“panelaço” que será feito pelo conselho no próximo sábado chamando a atenção 

da população para combater a violência contra a mulher. Neste momento, o 

Senhor Presidente convidou o Vereador Adriano Santos Souza para entregar 

Moção de Congratulação ao Maestro Orley Silva, o Vereador Gilberto Lemes 

Soares para entregar Moção de Congratulação a senhora Gislane Humana 



Carvalho da Silva, o Vereador Ailson da Cruz Pereira para entregar Moção de 

Congratulação ao representante do senhor Edilson e o Vereador Tomires Barbosa 

Monteiro para entregar Moção de Aplausos ao senhor Benício Prado. O Senhor 

Presidente destacou a mudança de função do servidor Cley Marcio que irá atuar 

no Memorial da Câmara. Nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente 

agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a Sessão. E para constar, 

eu, Adalgiso Rodrigues Jardim, primeiro secretário interino, lavrei a presente ata 

que, depois de discutida e aprovada, será assinada por mim, pelo Presidente e 

pelos demais vereadores presentes que com ela estiverem de acordo. Plenário 

Francistônio Alves Pinto, 25 de novembro de 2014. 

 


